

Mike Mohring
c/o Bürgerbüro Mike Mohring
Weimarische Str. 2
99438 Bad Berka

Bad Berka, den 20.10.2023

Presseinformation

Heiße Luft um Nichts

Zu der Berichterstattung in den Zeitungen der Funke Mediengruppe sowie der weiteren auf diese Artikel folgenden Berichte in anderen Medien am heutigen Tag möchte ich informieren und nehme ich wie folgt Stellung:

Für den 09.06.2023 hatte ich nach Zottelstedt (bei Apolda) zu einer Feier anlässlich meines „Doppelgeburtstages“ eingeladen. Dies war eine private Veranstaltung. Im Mittelpunkt stand dabei neben zurückliegenden Jubiläums meines kalendermäßigen Geburtstages aber mein „zweiten Geburtstag“ nach überstandener Krebserkrankung im Jahr 2019.

Aus diesem Grund habe ich die Gäste mit der Einladung statt Geschenken um Spenden für die Deutsche Krebshilfe und die Thüringer Krebsgesellschaft gebeten. Ich danke meinen privaten Gästen, dass sie diesem Spendenaufruf beeindruckend gefolgt sind. Den beiden Organisationen kamen auf diese Weise insgesamt mehr als 7.000 EUR an Spenden zu Gute.

Es bestand nie ein Zweifel daran, dass diese private Veranstaltung auch von mir privat bezahlt wird und keine Angelegenheit der CDU ist. Für meine Geburtstagsfeier wurde der Saal über mein Bürgerbüro auf meinen Namen gebucht und selbst die Zimmer zur Übernachtung der Gäste vor Ort wurden unter dem „Kontigent Mike Mohring“ reserviert.

Die für die Veranstaltung erstellten Rechnungen sind sicherlich in gutem Glauben nicht an mein Bürgerbüro in Bad Berka adressiert worden, sondern an die CDU im Weimarer Land in Apolda. Dort sind die Rechnungen im üblichen Geschäftsgang beglichen wurden. An diesem Vorgang war ich nicht beteiligt und auch nicht informiert, ich habe auch weder die Erwartung gehabt noch den Auftrag dazu stillschweigend oder aktiv gegeben.

Als einziger CDU-Kreisverband führen wir aber zur Übersicht, Transparenz und Kontrolle seit Jahren eine vom Schatzmeister und mir eingeführte monatliche Liquiditätsübersicht zur Einnahmen- und Ausgabenkontrolle. Diese Liste wurde auch Anfang September vom Kreisgeschäftsführer erstellt und dem Schatzmeister und mir als Vorsitzenden wie jeden Monat zugemailt. Sinn der Liste ist, den nach der Kassen- und Beitragsordnung des CDU-Kreisverbandes zeichnungsberechtigten Vorstandmitgliedern alle Einnahmen und getätigten Ausgaben zu prüfen und ggf. zu korrigieren und den Kreisgeschäftsführer im täglichen Arbeitsprozess Sicherheit zu geben und nicht alleinige Verantwortung zu übertragen.

Deshalb fielen diese Zahlungen auf die Rechnungen auch im September 2023 auf. Wir haben umgehend klargestellt, dass für die private Feier nicht die CDU Adressat dieser

Rechnungen sein kann und darf. Die Rechnungsaussteller wurden umgehend um Korrekturrechnungen mit Ausweis des zuständigen Zahlungspflichtigen, nämlich des Auftraggebers, und Rückzahlung gebeten. Dies ist auch alles im September 2023 geschehen.

Der Sachlage entsprechend habe ich den vollständigen Ausgleich der Rechnungen übernommen und Zahlungen geleistet. Das umfasst das Porto, wie die Abrechnung und Ausgestaltung der Doppelgeburtstagsfeier.

Da insoweit Zahlungen doppelt an die Rechnungsaussteller geflossen sind, wurden diese aufgefordert, die Gelder an die CDU zurückzuführen, was zwischenzeitlich auch geschehen ist. Daraus folgt, dass bedingt durch den geschilderten Sachverhalt aber auch durch die von mir als Kreisvorsitzenden zu verantworteten Abläufe weder der CDU noch Dritten selbst irgendein Schaden entstanden ist und auch nicht entstehen sollte und auch keine Zahlungen offen sind.

Dass dies nun derart hohe Wellen schlägt, bedaure ich zutiefst. Durch den Verlust meines Handy bis zum gestrigen Tag war auch meine eingeschränkte Erreichbarkeit sicher ein Grund, warum mir durch Rückfrage die Gelegenheit zur ausführlichen Erklärung der Umstände nicht ermöglicht wurde und möglich war.

Angesichts des sehr persönlichen Charakters meiner doppelten Geburtstagsfeier und der für die Deutsche Krebshilfe und die Thüringer Krebsgesellschaft von mir organisierten Spendenaufrufe war die nun große öffentliche Berichterstattung mit Mutmaßungen weder vorhersehbar noch zu irgendeinem Zeitpunkt zu erwarten. Durch meinen

Spendenaufrief sind auch dem CDU Kreisverband in diesem Zeitraum zusätzliche Spenden zuteil geworden, die vollständig dem Kreisverband für seine Arbeit zur Verfügung stehen.